
Protokoll zur Sitzung des  Ortsbeirates  Mümling-Grumbach 

Zeit: 25.10.2022, 19Uhr00 bis 20Uhr45 
Ort: Friedrich-May-Haus in Mümling-Grumbach, Pfarrstrasse 5 
 
Teilnehmer: 
Bürgermeister Horst Bitsch 
Ortsvorsteher:  Jürgen Gebhardt 
Ortsbeiratsmitglieder: Michael Friedt,  Klaus Raab, Kevin Schmauss 
Entschuldigt: Hartmut Klein 
Gäste: Fabian Baumann, Oswin Heusel, Sven Bormuth, Bernhard Nürnberger(zeitweise) 
 
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung , Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls zur Sitzung am 29.09.2021 
3. Sachstandsbericht 
4. Bedarfsanmeldungen für das Haushaltsjahr 2023 
5. Verschiedenes 
 
1) Ortsvorsteher Jürgen Gebhardt eröffnete pünktlich die Sitzung, stellte die Beschlussfähigkeit fest, 
begrüsste  Herrn Bürgermeister Bitsch und die anwesenden  Gäste.  Entschuldigt fehlte vom 
Ortsbeirat Hartmut Klein. 
 
2)Das Protokoll zur Sitzung vom  29.9.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
 
3)Der Sachstandsbericht( siehe Protokollanhang), vorgetragen durch BGM Horst Bitsch, wurde im OB 
besprochen und ergänzt, wobei das Einhalten „kurzer Wege“ zwischen OB/OV und Gemeinde/BGM 
grundsätzlich positiv gesehen wird. 
Leider sieht die Fläche um den Marktplatzbrunnen schon wieder aus wie vor der Reinigung. Hier 
wäre eine andere dauerhaft saubere Lösung dringend notwendig. 
Der Hundekotbeutelspender an der Mümlingbrücke  Landwirtseite, soll weiter in Richtung Etzen-
Gesäß versetzt werden. 
Dem Ortsvorsteher soll der jährliche Zeitpunkt der Grabenreinigung vorab bekanntgegeben werden 
um gegenüber den Ortsbürgern besser Auskunft geben zu können. 
Die monierte Beleuchtung am Treppenaufgang Friedhof wird jetzt umgehend installiert. Offen ist 
noch die provisorische Zapfstelle an der Bergkirche. Als weniger schön wird das neue Eingangstor am 
Friedhofseingang angesehen. 
Positiv gesehen wird der Bahnhofsvorplatz und die P+ R-Anlage, hier werden noch Findlinge auf die 
Freifläche gelegt um das Überfahren zu verhindern. 
 
4) Zusätzliche Straßenlampe/n in der Straße „zum Wehr“, Neues Geländer an der Mümling 
Restlicher Austausch der Glasbausteine im Anbau der Sporthalle 
Fertigstellung des 3. und letzten Abschnittes des Friedhofaufganges 
Austausch des defekten Spielgerätes am Spielplatz, eventuell gegen eine Babyschaukel. 
Pergolaerneuerung an der Sporthalle: Gemeinde stellt Material, Vereine die Helfer 
Fertigstellung der Flutlichtumstellung auf LED Technik. 
1 Sitzgarnitur und 2 Bänke 
Hundekotbeutelspender am Ende der Forsthausstraße nach Etzen-Gesäß 
 
5) Die von HessenMobil durchgeführte Rückschnittaktion an  der B45 wurde in einem Brief an die 
Behörde kritisiert, jedoch ohne Antwort durch diese. Die Gemeinde verweist ausdrücklich auf die 
Zuständigkeit von HessenMobil. Kevin Schmauss will sich hier um eine Antwort bemühen. 



Die vom Ortsbeirat gewünschte Reduzierung der Geschwindigkeit im 2. Teilabschnitt der 
Grumbacher Straße wird von der Gemeinde aus rechtlichen Gründen als nicht machbar angesehen. 
Hier gibt es keine eindeutige Begründung für eine solche Maßnahme. 
Im „Mäandergebiet“ fehlen weiterhin die Hinweisschilder „Naturschutzgebiet“. Dessen eigentlicher 
Zustand wird kritisch gesehen. 
Eine regelmäßige Reinigung des Marktplatzbrunnen wäre wünschenswert ebenso der Austausch der 
Pflanzerde in den Einfassungen der Südseite „Mümling-Grumbacher-Straße“, zumindest in den Fällen 
in denen Hauseigentümer/Anwohner Patenschaften für die Einfassungen übernehmen. 
Der Zustand der Anlagen Forsthaus und Wolfsgrund wird weiterhin als nur teilweise befriedigend 
angesehen. Hier sollte zumindest an der Anlage im Wolfsgrund ein Ortstermin stattfinden. Auch wird 
ein zumindest teilweiser Rückschnitt der Böschung an der Straße „An der Mümling“ gewünscht. 
Ebenso wird der Wunsch von den Ortsvereinen an die Gemeinde herangetragen, bei den 
Hallenkosten die Vereine zu entlasten. 
 
Bernhard Nürnberger schildert die Situation am Rückhaltebecken oberhalb des Finkennestes und 
die damit drohende Gefahr eines unkontrollierten Überlaufes/Ablauf des gestauten Wassers. 
Erhebliche Gebäudeschäden und Auflagen der zuständigen Behörden hinsichtlich des 
Kinderheimes, fordern hier bauliche Veränderungen die jedoch mit entsprechenden Maßnahmen 
am Rückhaltebecken durch die Gemeinde einher gehen müssen. Bürgermeister Bitsch hat hier 
umgehend eine Bestandsaufnahme für die weitere Vorgehensweise zugesichert. 
 
 
Ende der Versammlung: 20Uhr45 
 
Ortsvorsteher      Schriftführer 
 
Gez. Jürgen Gebhardt     Gez.Klaus Raab 
 
 
 
 
 
 
 


